

Entre los cumplimientos informados por Tabaré Vázquez, respecto de las 16 solicitudes presentadas por la sociedad civil en 2015 en Cerro Largo, se cuentan la reglamentación de la ley de empleo juvenil y facilidades de estudio a trabajadores, el comienzo en 2018 de la construcción del liceo n.º 5 y la marcha de las obras de saneamiento de Aceguá y de la ruta n.º 8 entre Treinta y Tres y Melo".

El breve repaso de situación hecho a dos años, entre reunión y reunión de gobierno abierto, solo refieren a reclamos macro, pues los individuales ya fueron atendidos y están todos cumplidos, aclaró el mandatario.

Liceales de Tala logran nuevo maracanazo con su triunfo en proyecto robótico en la NASA Ministerio de Ganadería dispuso 38,4 millones de dólares para producción mediana y familiar

Ministro Rossi recorrió obras en rutas 14, 15 y 19 e inauguró puente sobre canal Andreoni

Pág. 2 Pág. 4

Pág. 4



Nuevo maracanazo

Liceales de Tala ganaron concurso mundial de proyecto de robótica en la NASA

"Tengo que anunciar que un equipo de seis alumnos del liceo de Tala, en el departamento de Canelones, ganaron con un proyecto de robótica el premio a la mejor investigación otorgado por la Administración Nacional de la Aeronáutica y del Espacio (NASA), de Estados Unidos, tras competir con sus pares de ese país y de varios de Europa.

"Eso vale tanto como el triunfo de Maracaná", resaltó el presidente Vázquez, al comparar este galardón con el título mundial logrado por la selección de fútbol de Uruguay en 1950 frente a Brasil, en el mítico estadio de Río de Janeiro.

El proyecto triunfador de los jóvenes es para erradicar la leptopirosis y se trata de una investigación que fue posible gracias al aporte del Plan Ceibal.

"Lo hicieron con la ceibalita y, seguramente, en algunos años aquí, donde estoy sentado, junto al intendente (de Cerro Largo, Sergio Botana) va a estar una niña o un niño (...) que llegó a los niveles altos de gobierno", reflexionó.



Estudiantes de Liceo de Tala, ganadores del premio de mejor investigación otorgado por la NASA (foto ceibal.edu.uy)



Presidente Vázquez con escolares de Ramón Trigo

"La juventud es una riqueza a cuidar en todas sus dimensiones"

a característica más notoria y distintiva de Uruguay es "la riqueza de su gente", la cual radica fundamentalmente en su juventud, sentenció el presidente Tabaré Vázquez en el comienzo del Consejo de Ministros abierto del lunes 10 en Ramón Trigo.

"Las niñas, niños y jóvenes son una riqueza brutal a cuidar en todas sus dimensiones", agregó el mandatario, en referencia a los escolares que colmaban junto al público en general la carpa instalada en esa localidad de Cerro Largo. Antes de ello, tres alumnos de la escuela n.º 83 le dieron la bienvenida, con una lectura en braille de uno de ellos, un pasaje de frases del libro *Ariel*, de José Enrique Rodó, a cargo de otro, y una reseña de la localidad a cargo de un tercero.

Ejecutivo presenta proyecto de Universidad de la Educación

a ministra de Educación y Cultura, María Julia Muñoz, aseguró en Melo que la Universidad de la Educación "es una realidad" para el Gobierno, pues ya presentó un borrador del proyecto correspondiente, con sus fundamentos y perfil, al Partido Independiente, y lo hará en los próximos días al Comité Ejecutivo del Partido Colorado.

La ministra estimó que en setiembre ingresará al Parlamento para su discusión.

Exitoso desarrollo de Programa de Salud Bucal en Cerro Largo

l presidente Tabaré Vázquez destacó el trabajo que lleva adelante en todo el país el programa de Salud Bucal y, en particular, en Cerro Largo, que fue "el departamento en el que mejor desarrollo logró la iniciativa".

El equipo se compone de cuatro odontólogos en siete escuelas urbanas de requerimiento prioritario con 1.932 estudiantes atendidos, y en las 83 escuelas rurales con 935 escolares. La población total escolar es de 2.867 niños.

Para el buen desarrollo se contó con la colaboración de la intendencia departamental, ASSE y la Sociedad de Fomento Rural, que dispuso de una camioneta equipada con un consultorio odontológico completo y un chofer para conducirla.

Vázquez inauguró remodelación de escuela de Bañado de Medina

Al término del Consejo de Ministros abierto de Ramón Trigo, el presidente Tabaré Vázquez asistió a la inauguración de la remodelación de la escuela n.º 58 de Bañado de Medina, localidad arachana con unos 200 habitantes.



Presidente Vázquez en escuela de Bañado de Medina

Hasta 100.000 dólares por proyecto de investigación

a Fundación Ceibal, que funciona de modo complementario al Plan Ceibal en cuanto a investigación para facilitar la toma de decisiones a partir de la incidencia favorable en el aprendizaje, desarrolla desde 2015 un programa de entrega de fondos para pesquisas sobre educación y tecnología.

El llamado de este año culminó con la postulación de 38 propuestas que podrán recibir hasta 100.000 dólares cada una. Los fondos cubren 80 % de los proyectos de investigación con una contraparte de 20 % a cargo de la institución postulante.

Programa Cercanías logró 75 % de metas con familias vulnerables

a mejora en el vínculo entre familia y escuela en situaciones de violencia de género y de pautas de crianza de niños y niñas, así como en obtención de documentación, controles de embarazo, carné de salud, acceso al Sistema Integrado de Salud y prestaciones sociales son algunas de las metas que el programa Cercanías logró con las familias más vulnerables, en un promedio de 75 %.

De esta forma, el programa llegó en enero a 1.643 familias, que contienen casi 10.000 personas, y con un egreso de 642 familias. El promedio de edad es de 19 años, mientras que la media nacional de la población uruguaya es de 36 años.

La estrategia nacional para el fortalecimiento de las capacidades familiares surgió como aporte a la decisión gubernamental de erradicar la indigencia, que ya bajó a 0,2 por ciento de la población, y disminuir la pobreza, que actualmente afecta a 6,2 % de los uruguayos.

La sexta convocatoria del Programa Yo Estudio y Trabajo permanece abierta para que estudiantes de 16 a 20 años puedan hacer su primera experiencia laboral en el Estado. Las autoridades calculan que se inscribirán entre 20.000 y 30.000 adolescentes.

Uruguay Cambia

a ciudadanía puede acceder de forma libre y gratuita al contenido de este material informativo en sus dos formatos: archivo electrónico en www.presidencia. _gub.uy y en su versión de papel. Quien esté interesado podrá copiarlo o reimprimirlo, ya que esta publicación tiene un contenido de carácter público.

Consejo de Ministros abierto responde a la sociedad

Vázquez detalló en Cerro Largo cumplimiento de 15 de 16 planteos formulados en 2015

"En 2018 comenzarán las obras del liceo n.º 5, el saneamiento de Acequá está en ejecución y se reconstruye el tramo de la ruta 8 entre Treinta y Tres y Melo", informó el presidente Tabaré Vázquez en el Consejo de Ministros abierto del lunes 10 en Ramón Trigo, Cerro Largo, en un breve repaso del cumplimiento de planteos recibidos en un encuentro similar en abril de 2015.

"Hubo 16 temas importantes que se presentaron aquí en Cerro Largo en 2015 y yo voy a analizar cada uno de ellos y demostrar que, salvo uno, el resto está cumplido o en ejecución", dijo, tras aclarar que solo se refirió a solicitudes macros, pues los planteos individuales ya fueron atendidos y están todos cumplidos.



Presidente Tabaré Vázquez durante el Consejo de Ministros abierto

Gobierno abierto escucha y cumple...

- 1.- Reglamentación de ley de promoción del empleo juvenil, acceso a derechos laborales y seguridad social de jóvenes, flexibilidad en horario de estudio y licencias especiales: Cumplido
- 2.- Instalación de oficina conjunta del Instituto Nacional de Empleo y Formación Profesional, el Ministerio de Trabajo y Seguridad Social y el Centro Público de Empleo: Cumplido
- 3.- Reapertura de un consulado en ciudad fronteriza brasileña de Bagé: Cumplido
- 4.- Facilitación del cobro salarial obligatorio en bancos de Acequá e Isidoro Noblía: Cumplido
- 5.- Construcción del liceo n.º 5 de Melo: Está presupuestado y comienza la obra en 2018
- 6.- Saneamiento de Aceguá: En ejecución obra que insumirá 25 meses
- 7.- Construcción del tramo de ruta 8 desde Treinta y Tres a Melo: En ejecución
- 8.- Reparación del puente fronterizo Mahuá y construcción del segundo paso sobre río Yaguarón: Se trabaja en su realización, con dificultades por cambios en cancillería brasileña
- 9.- Arreglo del cantero central de avenida binacional en el parque Aceguá: El trámite está en la Comisión Mixta Uruguay-Brasil
- 10- Interconexión eléctrica con la reductora de Rincón del Rey: En ejecución
- 11.- Hidrovía del río Tacuarí y las lagunas Merín y De los Patos: En ejecución
- 12.- Anteproyecto de ley de actualización y modernización del marco legal de las actividades de seguros para mayor eficiencia: En elaboración
- 13.- Acciones del Ministerio de Trabajo para la inclusión social, los derechos y las obligaciones de trabajadores y empresarios, fortalecimiento de organizaciones sociales y por los jóvenes que estudian y trabajan: En ejecución
- 14.- Reglamentario de protocolo de actualización ante casos de violencia de género de personas vinculadas al Ministerio del Interior: Cumplido
- 15.- Plan quinquenal del Ministerio de Desarrollo Social junto a municipios: Cumplido
- 16.- Diagnóstico y propuesta para mejorar tratamiento de ciudadanos en frontera: Pendiente. Se debe coordinar con las autoridades de Brasil

Desarrollo de la apicultura

a apicultura será impulsada con herramientas del Estado nacional en Cerro Largo, prometió la ministra de Industria, Carolina Cosse, en un encuentro en el Centro Comercial e Industrial de Melo.

"El gobierno de Vázquez brinda las herramientas necesarias para impulsar la asociatividad de la innovación", explicó Cosse, tras informar que se realizarán gestiones ante el Laboratorio Tecnológico del Uruguay para facilitar la certificación de nuevos productos en el sector.

Derecho al ocio

rabajadoras domésticas accederán a un plan específico de turismo social, confirmó la ministra Liliam Kechichian, luego de la reunión con el sindicato del sector en Cerro Largo.

Cooperativas de Bañados de Medina

nas 180 familias dedicadas a la minería encontraron la fórmula para dedicarse a la explotación de bentonita en un predio privado, tras reunirse con el ministro de Transporte, Víctor Rossi. Con esta solución, 15 cooperativas explotarán un mineral de gran demanda en la industria y la construcción.

Seguridad fronteriza

subsecretario del Interior, Jorge ■Vázquez, informó que se colocarán cámaras de videoseguridad en la frontera con Brasil y se desplazarán efectivos para reforzar acciones contra narcotráfico y abigeatos.

Acuerdo en Frigorífico Pul tras la intervención de cartera de Trabajo

a empresa propietaria del Frigorífico Pul y el sindicato de trabajadores suscribieron un acuerdo en el Ministerio de Trabajo y Seguridad Social, por el cual se posibilita que todos los empleados de esa industria de Cerro Largo continúen en su función, con una reducción de la jornada laboral que les permitirá acceder al seguro de paro parcial solicitado.

Además se establece, entre otros acuerdos, el compromiso de normalizar el relacionamiento entre las partes y mantener instancias bipartitas para tratar los temas de interés. "Los trabajadores expresaron su agradecimiento y alegría por la solución de sus problemas", informó Vázquez a la prensa.



Cerro Largo de puertas abiertas

"Aquí aún dejamos abiertas las puertas de casas y de autos", dijo el intendente de Cerro Largo, Sergio Botana, al dar la bienvenida a las autoridades nacionales en la apertura del Consejo de Ministros abierto de Ramón Trigo.

Botana resaltó el trabajo realizado junto con el gobierno nacional y los beneficios que esto conlleva, como por ejemplo en cuestiones de seguridad pública y varios otros asuntos de Estado.

"Nuestra actitud es construir juntos, trabajar en conjunto para superar los problemas", apuntó.

Como es habitual, las autoridades nacionales atendieron a la sociedad civil de Cerro Largo en la jornada previa al Consejo de Ministros abiertos de Ramón Trigo, para lo cual se realizaron más de 110 audiencias.



Recorrida por obras en rutas 9, 14, 15 y 19 de Rocha

Rossi inauguró puente sobre canal Andreoni en ruta clave para tránsito desde Brasil

Tras cinco meses de trabajo sin días perdidos, quedó habilitado el puente sobre el canal Andreoni, en la ruta n.º 9 y frente al balneario rochense La Coronilla, que requirió una inversión de tres millones de dólares.

El ministro de Transporte, Víctor Rossi, presidió la inauguración de este paso, que reemplaza al afectado en abril de 2016 por un temporal, tras visitar otras obras de infraestructura vial en las rutas 14, 15 y 19, fundamentales para el traslado de producción agropecuaria y el ingreso de turistas desde Brasil.

La obra finalizó dos meses antes del plazo estipulado en el contrato e implicó unas 60.000 horas de trabajo por obrero, con un plan de seguridad que previno accidentes laborales y días de trabajo perdidos.

Rossi anunció el inicio de obras en 2018 para efectuar el desvío del paso La Avería. También afirmó que ya se adjudicaron licitaciones para la rehabilitación del tramo deteriorado en la ruta 9, a fin de que recupere su rol como una de las principales vías del país para el turismo.



Rossi dijo...

- "El gobierno uruguayo está invirtiendo cientos de millones de dólares en la recuperación de las vías y está dispuesto a hacer la inversión más grande de la historia del país para poner en marcha un ferrocarril del siglo XXI"
- Quedan 30 kilómetros para finalizar las obras en la ruta 8 hasta Melo, luego de los cuales "quedará espectacular", se avanza en la intersección entre las rutas 8 y 26, la ruta 7 y el puente internacional sobre el río Yaguarón, que deberá acordarse con Brasil.

Refinar crudo es más beneficioso que importar combustibles

a ministra Carolina Cosse destacó que, para Ancap, refinar petróleo en Uruguay es más beneficioso que importar los productos ya procesados.

"Si tuviéramos en cuenta los tipos de combustibles que la empresa estatal produce, nos daría que el país ahorró el año pasado alrededor de 60 millones de dólares al refinar en vez de importar", argumentó.

Apoyo a ley contra abuso de alcohol

a Comisión Honoraria para la Salud Cardiovascular envió una misiva al presidente Tabaré Vázquez, en la que expresa su apoyo al proyecto de ley remitido por el Poder Ejecutivo con el objetivo de regular la venta y consumo de alcohol.

OIT expresa voluntad de colaborar con Uruguay

Li director de la OIT, Guy Ryder, notificó en carta enviada al presidente Tabaré Vázquez que Uruguay fue elegido miembro adjunto del Consejo de Administración de esa agencia de la ONU para el lapso 2017-2020.

Tras agradecer la presencia del mandatario en la 106.ª Conferencia Internacional del Trabajo, Ryder expresó su voluntad de apoyo al país y colaboración entre las partes.

Capacitar para cuidar: el Sistema de Cuidados entregó 250 certificados a la primera generación de egresados para atender las situaciones de dependencia

Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca destina 38,4 millones de dólares para 7.109 proyectos de producción familiar y mediana

El Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca aprobó 12 convocatorias públicas concursables entre 2013 y 2016, por un monto de 32 millones de dólares y otros 6,4 millones para asistencia técnica.

Los proyectos beneficiados sumaron 7.109. Fueron presentados por productores rurales familiares y de escala mediana ubicados en distintas partes del territorio uruguayo.

La primera intervención se denominó Planes de Gestión para la Producción Ovina. Mediante ellos se beneficiaron 1.020 establecimientos, con 2,6 millones de dólares financiados por el Programa de Desarrollo Productivo Rural-Banco Interamericano de Desarrollo.

Uruguay avanza

- Producción de la industria manufacturera, sin incluir la refinería de Ancap, aumentó 2,2 % en mayo, respecto de igual mes de 2016
- Ventas cárnicas uruguayas alcanzaron 953 millones de dólares entre enero y el 14 de julio, 16 % más que mismo lapso de 2016
- Agencia clasificadora de riesgo financiero Moody's elevó la nota de la deuda nacional de grado inversor con perspectiva negativa a estable. Uruguay es el único socio del Mercosur con esta calificación.

Salario real más bajo de la Policía aumentó 187,5 % desde 2000

I salario de un agente de segunda pasó de 4.301 pesos en 2000 a 32.072 en la actualidad. De este modo, y tomando en cuenta la inflación anual en este lapso, se calcula que el incremento real llega hasta 187,5 %, informó el Ministerio del Interior.

Comienza venta legal de cannabis psicoactivo en Uruguay

l Instituto de Regulación y Control del Cannabis (IRCCA) informó que este miércoles 19 comenzará la venta en farmacias de cannabis psicoactivo de uso no médico. Hasta ahora son 16 las farmacias adheridas al sistema y que cumplen con los requisitos exigidos, garantizando las disposiciones establecidas por la ley N° 19.172

Según el comunicado emitido el viernes 14 por el IRCCA, el comienzo de la dispensación de cannabis psicoactivo de uso no médico en farmacias, comenzará el próximo miércoles 19, en el marco de lo dispuesto por esa normativa.

"El listado completo de farmacias habilitadas se dará a conocer el mismo día 19 a través del sitio del IRCCA (ircca.gub.uy), información que se actualizará en la medida en que se concreten nuevos puntos de dispensación", explica.

